

Quinto aniversario de Panorama Cuba y Salud

El pasado 11 de Junio se celebró en la Escuela Latinoamericana de Medicina, el quinto aniversario de la creación y primera salida de Panorama Cuba y Salud. Con periodicidad cuatrimestral la revista ha circulado desde entonces de manera ininterrumpida y se ha ganado un espacio entre las restantes publicaciones médicas cubanas.

El 12 de Enero de 2009, recibió la certificación que otorga el Ministerio de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente, que la acredita como Publicación Seriada Científico Tecnológica; está registrada en CubaCiencia, Latindex, EBSCO y desde el pasado año, es evaluada por la Red de Revistas Científicas de Latinoamérica y el Caribe, España y Portugal (Redalyc). Actualmente, la versión en formato digital se encuentra migrando hacia un portal de acceso abierto (Open Journal System) lo que garantizará una mayor difusión en el ámbito internacional y la solución de deficiencias que hoy nos limitan a optar por la inclusión de la publicación en nuevos repertorios.

Hasta el presente, Panorama Cuba y Salud ha producido 14 números en los que se han publicado un total de 139 trabajos, 97 científicos; el 66,7% de corte original.

En el 2010 se publicaron también dos números especiales; el primero, en formato digital con los resúmenes a cuatro páginas de 62 trabajos originales presentados en la VI Jornada por el Día de la Ciencia en la ELAM, la que tuvo un carácter nacional. El segundo número especial fue de corte divulgativo, se publicó en formato impreso a cuatro colores y tuvo el propósito de reconocer la labor de los médicos cubanos y egresados de la ELAM que laboraron en Haití durante la etapa de contingencia, luego del devastador terremoto ocurrido en ese hermano país.

Durante todo este tiempo el Comité Editorial de la revista se ha esforzado por mejorar cada día la imagen y el contenido de la publicación; en garantizar una atención esmerada a los autores de trabajos y, en especial, a sus árbitros asesores.

Múltiples son los autores de diversas entidades que a lo largo de estos cinco años han contribuido con sus tra-

bajos a prestigiar nuestra publicación, es bueno señalar que, como promedio, el 65% de los artículos publicados son colaboraciones externas incluyendo varias extranjeras. Especial mención merecen los trabajos que reflejan la labor internacionalista de nuestros profesionales de la salud en países como Mali, Guatemala, Honduras, Venezuela, Haití y Etiopía. Nuestra publicación se ha enriquecido también con la experiencia de prestigiosos profesionales procedentes de diferentes instituciones: OPS, Vice Ministerio de Docencia del MINSAP, Instituto de Neurología y Neurocirugía, Instituto Nacional de Endocrinología, Instituto de Medicina Tropical "Pedro Kourí", Instituto de Higiene, Epidemiología y Microbiología; Instituto Nacional de Nutrición, Instituto de Nefrología "Abelardo Buch López", Centro de Investigaciones Médico Quirúrgicas, universidades médicas de La Habana, Granma, Sancti Spiritus y Holguín; facultades "Manuel Fajardo", "General Calixto García" y Cubana de Oftalmología; Facultad de Biología de la Universidad de La Habana; Hospital "Carlos J. Finlay", hospitales "Julio Ariéstegui" y "Julio A. Villamil" de Matanzas; Hospital Ginecobstétrico de Matanzas, Hospital "Manuel Fajardo", Hospital Pediátrico Docente de Centro Habana, Hospital "Ramón González Coro", Hospital General Docente "Iván Portuondo" de Artemisa; Hospital Pediátrico Universitario "William Soler"; Policlínico Universitario de Bahía Honda, Pinar del Río y Policlínico "19 de Abril" de La Habana, entre otros.

A todos los autores en general agradecemos una vez más sus colaboraciones, agradecemos también las cartas, y correos de felicitación y elogio por nuestro trabajo. Una vez más, un agradecimiento especial a nuestro cuerpo de árbitros asesores por el meticuloso y desinteresado trabajo realizado durante estos cinco años en la certeza que seguiremos contando con su invaluable apoyo.

*Dr.C. María Espino Hernández
Editora Jefa
Panorama Cuba y Salud*

Correo electrónico: mespino@elacm.sld.cu